

え、所詮素人の演芸です。職員の心に拍手を送つて下さつている面も多分にあると思います。九十六才のEさんが、「ええもの見せてもううて、おおきに。ありがとさん。良かつたですね。来年も見せてもらえるようにな長生きします。」と言つて下さる。手作りの「敬老大会」を通じて、心の交流がまた少しずつ広がっていく。

〔怒〕先日、二十四時間テレビで放映された痴呆性老人のとらえ方。ケースワー

世話になつてゐる診療所で心臓発作を起こし、看護婦に付き添われ、救急車で日赤病院に入院。やや落ち着いたのも束の間、数時間後に大発作。母の声も笑顔も、この世から消えてしまった。信じられない、何かにつけて、母を想い、今なおり残されたわびしさが胸をよぎつてゐる。

私の選んだ道
夫の転勤により、千葉県へ転居。主婦におさまつてゐる気にはなれず、老人介護の職を求め、幸運にも市川市のS荘に就職することができました。関西弁まるで、毎日毎日が汗だくになりました。夫の転勤で再び関西へ戻る。面、食事、排泄等)の問題が多くなり、従来出来ていなかったことが出来なくなってしまった。日常生活に必要な基本変化によつて不安が高まつたのでした。

（洗）つまり、が専門職として認められる間違ことは、大変に喜ばしいことだ。木てつた信念をもつて取り組んで行きたいと思います。

（四天王寺悲田院 察母） 岩田 勝代

（洗）させで頂きました。約千三百人が一同に集い、競技し応援するその会場の雰囲気は、私の心は踊りました。

⊕ 定例練習日 毎月第二、四水曜日
⊕ 時間 午後六時～七時三〇分
⊕ 場所 夕ヶ丘保育所
（大阪市天王寺区上汐
五丁目二十一二四）
◎ 指導 山本佳人先生
（大阪芸術大学）

日々を かえりみて

かれをしている女性が、仕事と痴呆老人のお世話を両立させる決心をして、特別養護老人ホームへ迎えに行く物語。その後、どうした

の時を大切にしたいと思う。だしをハイタリティーと貢生かし生かされ、人としての生活の営みの中で。

楠根 螢子

(特別養護老人ホーム)

わざでか、半年後に開所する痴呆性老人施設の運営、処遇の基盤づくりを課せられました。

悲田院へ再就職。関東関西の考え方には多少の差はあるが、根本的な差遇は変わらないと確信をもちました。長年いわれていた資格

「コ一ラス部員」 大募集

日ごとに保育という仕事をの難しさを痛感させられる今日この頃。期待より不安だらけで飛び込んだこの道。何の取り柄もなく、不器用で要領の悪い私が、子ども達の笑顔やしぐさに助けられ、新たなチャレンジ精神を引き起こし、今日まで頑張つて来れました。子どもから学ぶことが実に多く、「負うた子に教えられ」とわざが身につまされます。この七年間、いつも100%完全燃焼だけを考え、子どもと互いに共感、刺激し、成長して来た事は私の喜びであり、誇りでもあります。これからも素晴らしい子ども達、仲間達と素

「保育者になる。」という憧れは、私が幼少の頃から抱いていた夢である。夢が現実となり、今年二年目の私は、やっと軌道に乗ったという感じである。想像していたよりも、神経や体力を使う仕事で、ただ「子どもが好き」というだけではやつていけないが、子ども達のキラキラと澄んだ目や笑顔、一日一日と成長していく姿を見ると、勇気づけられ、また活動源にもなっている。私にとって、これほど喜びを味わえる仕事はきっとないであろう。

て平気でいたが、少要るじにクラクションを鳴らした。人が生きるということは、方向指示をしなかったり、空き缶やタバコの吸殻を窓から捨てたり……。車から降りていって、「こらっ！」と言いたいのはやまやまなのですが、喧嘩になると困ってしまうので言えないでいるのです。交通マナーの悪さは、国際都市大阪にとって悲しいことで、運転マナーの面で、取り締まって欲しい程です。

一人が勝手なことをするためには、他のみんなが気分を害したり、場合によっては事故を起こし、交通停滞を引き起こしたりしています。一人一人が良いマナーで運転をする。これが車社のこもった「ひととこ」を添えて看護、援助ができるたら」と何度も思う。でも休みの翌日に、○○さんの顔を見て、「昨日は休みでしたか」と声をかけられると、「よかつた」と安堵する。私が温かいことばで支えになれたらと思っているのに、反対に支えられている毎日です。

(とりかい白鷺寮寮母) 田村 幸子

保母になり
八年目

に、各自の自由なご意見を頂きました。今回は「保育所」と「老人ホーム」の従事者の方々にお願いしました。

老人ホームの仕事について五年、自動車の免許をとつてやはり五年になります。最近、気が短くなつたのか車の運転をしていて腹の立つことがよくあります。なんとマナーの悪い人が多い寮母の役割はどうすれば良いのだろうか。試行錯誤

卷之三

(キリン保育園保母) ひととわ
（オーラー） オーイ。今日の給食、力 生活の一部を預かっている
（アラタ） たゞ。」と大声で知らせ 調理の仕事、美味しい給食
（アラタ） わるい子ども達の声。 を目指して頑張りたいと思
（アラタ） こんな声をきくと、やりが
いを感じると同時に嬉しさ
を感じます。子ども達の食

て来る子ども達は本当にかわいいです。
（寝屋川なかよし 保育所保母）

神山 みゆ貴
は、車の運転に限らず、家庭や仕事場でのマナーを見つめたいものです。

蛇草 真樹
だと思います。そして、社会福祉施設に働く者として